
办好试验区建设新农村
典型篇

□

本报记者王博
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本报讯（张金斌）入秋以来，新县及时转移农村工作重
点，广泛动员，及时部署，全面实施，迅速掀起秋冬农田水利
基本建设高潮。全县各类水利工程全面铺开，呈现出显著的
山区特色。

动员部署早。截至
8

月底，该县组织水利技术人员深入
乡村对全县水利基础设施进行一次拉网式大排查， 全面掌
握农田水利基础设施状况。县委、县政府领导多次听取农田
水利基本建设情况汇报，认真研究对策，针对汛期暴露出的
突出问题，紧密结合“两区”建设，科学编制农田水利基本建
设实施方案。

11

月
4

日，又专门召开全县农田水利基本建
设动员会，进一步明确建设任务，制订工作措施。 各乡镇积
极行动， 认真分解各项建设任务， 建立了由主要领导亲自
抓、分管领导集中精力抓、一级抓一级、层层抓落实的责任
体系，全县形成了大干水利、干大水利的浓厚氛围。

督查力度大。全县动员会议后，该县县委办、县政府办、

县农建办及时抽调精干力量分赴全县各乡镇督促检查，要
求各乡镇每周上报工程建设进度情况， 并将督查结果在县
电视台等新闻媒体公开报道，激励先进，鞭策后进。 联系乡
镇的县级领导经常深入乡村，现场了解建设进展情况，帮助
解决实际问题。

11

月
17

日至
18

日，该县县委副书记曹君、

副县长刘晓东深入全县乡村，采取听取汇报、看工程现场等
方式，开展了一次集中督查活动，有效推动了全县农田水利
基本建设深入开展。

建设进度快。该县各乡镇紧密结合自身实际，抢抓当前
有利时期，大力开展农田水利基本建设活动。 截至目前，全
县已累计铺开各类水利工程建设

600

多处，完成投资
8000

多万元，投工
77.5

万个，出动机械
1.4

万台次，完成土石方
191.6

万立方米，新建塘堰
34

处，整修灌渠
24.1

千米，修复
改造塘堰坝

470

处。

“一事一议财政奖补”加大水利投入。 该县各乡镇结合
“一事一议财政奖补”工作，增加农田水利基本建设的投入，

推动水利基本建设全面发展。浒湾乡共
6

个村实施“一事一
议财政奖补”项目，项目总投资

93.1

万元，群众筹资
44.6

万元；千斤乡充分
利用奖补资金，号召村民筹劳

115

万个，开展水利基本建设
9

处；吴陈河镇
将农田水利基本建设纳入“一事一议财政奖补” 重点推进范围， 整合资金
110

余万元，新修整修大塘
24

口，修复水
毁工程

8

处，清淤渠道
2100

米；苏河镇通
过“一事一议财政奖补”筹措资金

40

万元，

整修大塘
5

口、修建堰坝
3

处；沙窝镇通过
“一事一议财政奖补”筹资

321.5

万元，修建
生产道路

2.1

公里。

信阳市农机专业合作社的亮点在哪里（中）

推陈出新展现首创精神

对信阳的农机专业合作社， 外界有这样一
种感受叫“震撼”———

商城高科农机农艺服务专业合作社
2008

年
3

月成立，

2009

年建成
2

万平方米的智能化
育秧工厂，比国家农业部在江苏余姚的

2000

平
方米育苗工厂大

10

倍。 这座育苗工厂投资达
4500

万元，也就是说每平方米投资达
2250

元。

育苗工厂内的温度全部用电脑控制， 即使大雪
天也可将温度调到恒温。

不仅如此， 育苗工厂别有洞天， 每年可为
40

万亩耕地提供秧苗；育秧结束之后种植品牌
德国大葱、欧洲的红色甜椒、意大利香菜等，一
茬接一茬，一年四季形成“菜———稻———菜”循
环模式。 今年

6

月
30

日，国家农业部农机化司
副司长刘恒新来我市调研时， 惊奇地发现在红
色歌曲《八月桂花遍地开》发源地的革命老区，

竟有全国一流的育苗工厂。 他说到此只能用两
个字来形容———“震撼”。

这个合作社理事长余家华是当地农民，

2002

年到江苏务工，

2008

年
3

月返乡创办“农
机”加“农艺”的专业合作社，首次将“技术”与

“艺术”结合，提升了农机合作社的又一境界，今
年被表彰为“全国农机专业合作社示范社”。 今
年， 在育苗工厂首次创造出仅用

4

天时间从干
稻培育成秧苗的奇迹。近

3

年来，余家华有
3

项
技术获得国家专利。

像余家华这样外出务工有成后返乡哺农的
有识之士，在试验区建设中形成一种“凤返巢”

现象。 罗山县双马农机专业合作社理事长许玉
强，原来从事建筑业获得原始积累，

2009

年从
5

个村民组流转
1265

亩耕地成立专业合作社，入
社大中型农机

16

台套。

2010

年
4

月
27

日，省
委书记卢展工等省、市领导到该合作社调查，卢
展工询问拖拉机、收割机、插秧机的补贴情况，

问他为何弃商从农……原计划
40

分钟的调研
延长到

1

小时
20

分钟。卢展工对信阳农民自发
自愿组织专业合作社非常赞赏。

自发自愿是农民首创精神的体现。 罗山县庙仙
乡李国政是“

2008

年度全国种粮大户”，他从本
村

5

个村民组先后流转土地
1028

亩。固始金地
农机专业合作社理事长霍克锋，去年借助“城乡
一体化”之势，整村流转土地

5100

亩，

584

户，

成为全市一次流转土地最多的合作社。 该合作
社仅平整田埂就多出

536

亩耕地。

适合自己的
才是最好的，这
是信阳市农机专
业合作社的一致
感受。 息县与众
不同。人们常说：

“有钱难买息县
坡，（下转

A2

版）
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央行首套“豹子号、顺子号”人民币收藏公告

发行公告：央行首套“豹子号、顺
子号”人民币集中包含第五套人民币
100

元、

50

元、

20

元、

10

元、

5

元、

1

元
6

种面值各
10

张，共
60

张，编号前
五位相同， 后三位分别为

111

、

222

、

333

、

444

、

555

、

666

、

777

、

888

、

999

、

000

，开创中国
4000

年钱币史上从没
有过的豹子号、顺子号先河，堪称百
年难觅的钞中极品。全国仅限量发行
2000

套，首发价
8800

元
/

套，现已公
开面向社会发行。 特此公告！

五大亮点，弥足珍贵
真钞实币，万里挑一：该套藏品

将第五套人民币所有面值
100

元、

50

元、

20

元、

10

元、

5

元、

1

元的“豹子
号、顺子号”一网打尽，收藏就要讲究
完整性。

人民币从第一套到第四套从未
出现过豹子号， 第五套人民币豹子
号、 顺子号所收藏的每一张真钞，都
是从九千万张第五套人民币中精选
出

1

套特殊号， 开创了中国
4000

年

钱币史上从没有“豹子号、顺子号”的
先河。

钱龙出世， 千载难逢：“豹子号、

顺子号”在人民币收藏中属极为罕见
稀缺的币种，是普通人一生都无法收
藏到的传世珍宝！央行首次发行的第
五套人民币“豹子号、顺子号”排成一
条“钱龙”神秘现身，一生仅此一次，

财富机遇不容擦肩而过！

钞中的“豹子号”百年寻觅：本品
总共收录

60

张人民币，每种面值
10

张。每种面值的前
5

位相同，俗称“首
5

同号钞”， 同一种面值的后
3

位全
是

3

同号，俗称“豹子号”，在中外钱
币收藏领域属于百年难觅的钞中极
品。

币中“同花顺”十全十美：本品
中， 每一种面值的

10

张纸币尾数
3

位都合成顺号， 专家称之为“顺子
号”，就像扑克牌中的“同花顺”，从

0

到
9

， 且整套六种币券都是如此，收
齐这种等级的币券几率又缩小了
100

倍，是中外收藏家奋力追寻的稀
世珍宝！

宜礼宜藏，首屈一指：第五套人
民币豹子号气势磅礴，尽显拥有者王
者风范；顺子号寓意大吉大利，顺风
顺水！自己收藏，则虎年虎气冲天，顺
发一条龙； 商务馈赠则大气有品位，

更寓意财源滚滚，一帆风顺！

发行处：市礼节路新华书店二楼
订购电话：

13503762558

美丽的南湾湖风景区一瞥。 月红摄

蓄 势 待 发 正 崛 起

———访南湾湖风景区党委书记、管委会主任柳自强

南湾湖风景区———一座因水
而生、 依水而建的生态资源型新
区，是国家

AAAA

级风景旅游区、

国家森林公园、国家水利风景区，

同时也是信阳的一张生态名片、

形象窗口。 “十一五”期间，南湾湖
风景区各项事业高歌猛进， 区域
发展风生水起， 区内生产总值完
成

16.6

亿元，年均增长
15%

以上；

城镇以上固定资产投资完成
16

亿元，年均增长
44.7%

以上……相
继进入中原十大美湖、 中国中部
旅游胜地

30

佳以及河南省特色
服务园区行列。 在“十一五”规划
即将完成之际， 记者走进南湾湖
风景区， 探寻南湾湖风景区

5

年
发展嬗变之原因。

“‘十一五’时期，是改革开放
以来南湾湖风景区发展最快、城
乡面貌变化最大、 人民群众受益
最多的

5

年。

5

年来，在市委、市政
府的正确领导下， 我们紧紧围绕
科学发展、构建和谐这一主题，不
断夯实发展基础、 不断优化发展
结构、不断提升发展质量、不断增
强发展活力， 用智慧和汗水谱写
了经济发展的新篇章， 铸就了社
会进步的新辉煌， 为南湾湖风景
区‘十二五’崛起奠定了坚实的基
础。 ”面对记者来访，南湾湖风景
区党委书记、 管委会主任柳自强
开门见山地说。

2007

年， 由美国次贷危机引
发的金融风暴， 像多米诺骨牌般
席卷全球，冲击众多行业。 南湾湖
风景区也面临前所未有的严峻发
展形势：区域发展遭受宏观调控，

旅游市场争夺更加激烈， 重大建

设项目投资减弱……

自古华山一条路
,

狭路相逢勇
者胜。 秉承着这种理念，

2007

年
7

月份上任伊始的柳自强沉下身
子， 在深入各单位各部门进行调
研座谈的基础上， 敏锐把握旅游
业休闲时代的到来， 明确提出了
“打造休闲度假胜地、建设生态旅
游名区”的区域发展目标，为南湾
湖风景区今后一个时期实现科学
发展、 突破发展指明了前进的方
向

“据统计，‘十一五’ 期间，南
湾湖旅游业年接待游客、 旅游收
入分别平均以

23%

、

25%

的速度增
长，尤其是

2010

年与去年同期相
比， 游客人数和旅游总收入更是
同比增长

40%

。 这种井喷式的增
长，得益于省、市相继确立的‘旅
游立省’、‘旅游立市’ 发展战略，

同时也是我们加大旅游投入，建
成南湾湖茶岛， 加快游船改造等
配套设施建设， 加强旅游宣传促
销的必然结果。 ”柳自强对南湾湖
旅游业的发展喜悦之情溢于言
表。

坚持科学发展、 走可持续发
展之路， 大搞生态文明建设是南
湾湖风景区发展的一大亮点。 俯
瞰广袤的豫南大地，除险加固、美
化亮化后的南湾水库大坝如长龙
锁水， 一条条渠灌溉着

112

万亩
高产良田，

40

个标准化林点隐现

在
12

万亩郁郁葱葱的生态林
中。 近年来，南湾湖风景区坚持
“生态居先”发展理念，大力推进
《河南省信阳南湾水库饮用水水
源保护条例》的贯彻落实，重拳
出击，开展了一系列整治南湾水
库污染源行动，关闭了信阳水泥
厂和

35

家采石场， 搬迁了位于
取水口的航运棚户区，将景区旅
游观光机动船只从非环保型改
为环保型，拆除了燕尾岛、二十
里桥临近库区的地锅饭餐馆。 如
今的南湾湖，水更清了，天更蓝
了，良好的生态优势蓄积了深厚
的发展后劲，已经成为区域发展
的坚强保障。

谈及农村改革发展， 柳自强
自豪地说： “在试验区建设大潮
中， 风景区结合区域生态资源
优势，按照市委、市政府‘做好
八篇文章、实现六个突破’总体
要求， 先后建成了

3

个农民新
村、

7

个标准化卫生室、

2

个文
化大院、

6

个社区服务中心。 积
极推进农民致富增收， 大力发
展农家乐休闲产业， 打造了南
湾湖风情小吃一条街， 推出了
‘五峰岭山庄’、 ‘谭庙风情小
镇’等农家乐亮点，上马了南湾
明珠、 恒阳生态园两个大型农
业休闲观光项目， 平均日接待
游客近千人次， 就地解决农民
就业

3000

多人。 完善农村社会

保障体系，大力实施了‘四百工
程’， 建成了公寓式敬老院，新
农保、 新农合参保率在

98%

以
上，城乡低保实现应保尽保，群
众安居乐业，社会发展和谐。 ”

“林中有城、城中有水、山水
相宜”的新型城区发展之美，望湖
轩、 聚贤祠等河新八景互映生
辉，茶韵路、南湖路、茗阳路、环湖
公路的相继建成， 新七大道南湾
段和

110

千伏滨湖数码变电站的
顺利开工，吸引了建业集团、金成
集团、河南煤化集团、浙江绿城集
团和台湾万事达集团等名企抢先
进驻。

展望“十二五”，柳自强信心
满怀地说，“我们将以高标准规划
为先导， 以生态休闲度假旅游开
发为龙头， 以宜居城区建设为重
点， 以饮用水源和生态环境保护
为基础，以富民强区为目标，统筹
旅游、水利、林业、城乡发展，着力
把南湾湖风景区打造成山水园林
城区、生态旅游经济强区、河南省

服务业特色园区示范基地、 国家
5A

级旅游景区、 全国饮用水源和
生态环境保护示范区， 在全市率
先实现全面建设小康社会的伟大
目标。 ”

如今， 在南湾湖这片独具魅
力的土地上， 更多的转变正在进
行， 更多的攻坚正在发力。 可以
说，在省委、省政府建设中原经济
区的征途中，在市委、市政府谋划
“十二五” 规划的宏伟蓝图上，南
湾湖风景区已经具备了加速发展
的良好基础和条件， 奋力崛起的
态势已经显现。 我们相信，南湾湖
的明天一定会更加美好！

王铁主持召开市委常委会议

本报讯（记者吴菲）

12

月
27

日上午，市委书记王铁主持召开市委常
委会议，传达省委经济工作会议和全省
对外开放工作会议精神，传达中央农村
工作会议精神，传达全省社会稳定风险
评估工作（漯河）现场会会议精神，研究
贯彻落实意见；研究审议信阳市创建双
拥模范城（县）活动奖励办法（试行）。

市委常委郭瑞民、 王道云、 宋效
忠、乔新江、高俊峰、张春香、方波、刘
国栋、韩强毛出席会议。

市人大常委会主任姚铁璜、 市政
协副主席赵主明列席会议。

市政府副市长张继敬列席相关议题。

12

月
23

日，省委经济工作会议在郑
州召开。会议全面贯彻落实中央经济工作
会议精神，总结回顾今年经济工作，深入
分析当前经济形势， 部署明年经济工作。

会议强调，要全面贯彻党的十七大和十七

届三中、四中、五中全会精神以及中央经
济工作会议精神，深入贯彻落实科学发展
观，解放思想、锐意进取、扎实工作，持续
努力推动河南发展再上新台阶。

12

月
24

日至
25

日，省委、省政
府在郑州召开全省对外开放工作会
议， 对两年来的对外开放工作进行了
总结、表彰，对明年的对外开放工作提
出了具体要求。

市委常委会议指出， 要把省委经
济工作会议的内容掌握好， 真正领会
好会议的精神实质，按照省委的要求，

抓好我市的经济工作和社会发展的各
项工作。会议强调，明年是“十二五”的
开局之年， 在开局之年起好步对信阳
至关重要。 经济建设方面如何抓好大
事，社会事业如何抓好重点，为民、富
民上如何突出新举措， 在社会稳定方
面又要抓什么，这些都要深入去研究，

深刻去谋划， 具体去思考， 精心去运
作，推动全市社会经济又好又快发展。

会议指出， 各级各有关方面一定
要认真学习、 深刻领会全省对外开放
工作会议精神，抓紧谋划、积极运作，

推动全市对外开放工作再上新台阶。

会议传达了中央农村工作会议精
神。 会议指出，中央农村工作会议对水
利发展提出了明确要求，信阳作为水利
大市，要抓住这一重大机遇，及早谋划
大型水利设施的建设投资、改进中小型
水库以及农田水利灌溉的条件，进一步
做好信阳的水利和农业工作。

12

月
7

日至
8

日，省委、省政府
在漯河市召开了“全省社会稳定风险
评估工作现场会”，对当前和今后一个
时期的“社会稳定风险评估”工作作出
了安排，提出了要求。

市委常委会议强调， 社会稳定风

险评估工作是一项全新的工作， 中央
和省里提出了明确要求， 各级各部门
要对这项工作有一个清醒的认识。 社
会稳定风险评估是针对新时期、 新形
势提出的一个新要求， 我们一定要改
进工作方法，强化工作措施，将会议精
神领会好、贯彻好、落实好。会议要求，

必须在年底前建立起社会稳定风险评
估试行办法，细化有关方面的内容，将
上级的要求和信阳的实际结合好，同
时总结我市的先进经验和做法， 梳理
问题，使制定的办法切实可行，更好地
服务经济社会发展大局。

会议研究审议了信阳市创建双拥
模范城（县）活动奖励办法（试行）。

会议指出， 要倍加珍惜， 继续努
力，将全市的双拥共建工作做得更好，

争取再获全国双拥模范城称号。

会议还研究了其他事项。

�

图为商城高科农机农艺服务专业合作社智
能化育苗工厂。 郭宇摄

12

月
27

日
,

市长郭瑞民到福建省泉州市参观考察了超越国际控股有限公司。 当日
晚，在平桥区区长王继军和该公司董事长张泉溪的陪同下，郭瑞民深入企业生产车间，

了解生产经营情况，并就企业到信阳投资兴业的相关事宜进行了进一步的沟通和交流。

本报记者胡瑜珊摄

12

月
27

日夜，由市委宣传部主
办，商城县委、县政府承办的“百花之
夜·民歌飞扬” 文艺展演商城县专场
晚会在百花之声会堂激情上演。晚会
分民风、新声、时韵

3

个篇章，来自歌
舞之乡的文艺工作者运用歌、舞、诗、

词等方式，充分展现了商城县深厚的
文化底蕴、淳朴的民风民俗、奋发的
精神面貌，热情歌颂了河南省农村改
革发展综合试验区建设给经济社会
带来的巨大发展变化。 市委常委、宣
传部部长、副市长张春香，市委党校
党委书记、 常务副校长王开科与
1400

多名观众观看了演出。

民民民

民民

民民

民民

民民

民民

民民

民民

民民

民民

民民

民民

民民

民民

民民

民

歌歌歌

歌歌

歌歌

歌歌

歌歌

歌歌

歌歌

歌歌

歌歌

歌歌

歌歌

歌歌

歌歌

歌歌

歌歌

歌

飞飞飞

飞飞

飞飞

飞飞

飞飞

飞飞

飞飞

飞飞

飞飞

飞飞

飞飞

飞飞

飞飞

飞飞

飞飞

飞

扬扬扬

扬扬

扬扬

扬扬

扬扬

扬扬

扬扬

扬扬

扬扬

扬扬

扬扬

扬扬

扬扬

扬扬

扬扬

扬

迎迎迎

迎迎

迎迎

迎迎

迎迎

迎迎

迎迎

迎迎

迎迎

迎迎

迎迎

迎迎

迎迎

迎迎

迎迎

迎

新新新

新新

新新

新新

新新

新新

新新

新新

新新

新新

新新

新新

新新

新新

新新

新

年年年

年年

年年

年年

年年

年年

年年

年年

年年

年年

年年

年年

年年

年年

年年

年

本报记者郝光张泽元摄影报道


